

Gleichlautend

Herrn Oberbürgermeister
Jürgen Roters

Frau Bezirksbürgermeisterin
Cornelie Wittsack-Junge

Eingang bei der Bezirksbürgermeisterin:

AN/1445/2012

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 6 (Chorweiler)	13.09.2012

Pfandsammelbehälter

Sehr geehrte Frau Bezirksbürgermeisterin,
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

Die CDU-Fraktion beantragt, dass an verschiedenen stärker frequentierten Stellen im Stadtbezirk abschließbare Pfandsammelbehälter aufgestellt werden. Die Behälter können und sollen von nahegelegenen Kinder- und Jugendeinrichtungen oder Vereinen genutzt und geleert werden. Das so erhaltene Pfandgeld fließt direkt an die Einrichtungen oder Vereine die damit einen Teil ihrer Arbeit finanzieren können. Die Behälter sind so aufzustellen, dass sie verkehrsgünstig stehen, dass sie nur von den Kinder- und Jugendeinrichtungen bzw. den Vereinen zu öffnen sind und das klar erkennbar ist, dass die Pfandabgabe hier der unmittelbaren Kinder- und Jugendarbeit zukommt.

Bei der äußeren Gestaltung der Behälter und der Standortwahl sollen die Kinder- und Jugendeinrichtungen / Vereine mit einbezogen werden.

Begründung :

Im Ausland, so z.B. in Schweden ist es bereits normal, dass neben normalen Mülleimern auch die Abgabe von Pfanddosen extra geregelt ist. Wenn man sich gerade in den Sommermonaten, beispielsweise am Fühlinger See ansieht, wie häufig Pfandflaschen und –dosen im Restmüll landen, kann man erkennen, welche Menge an Geld sprichwörtlich im Müll landet. Den Kinder- und Jugendeinrichtungen bzw. den Vereinen können hier Pfandsammelbehälter zugeordnet werden welche sie eigenständig leeren und somit Geld für den Kauf von Materialien etc. erhalten.

Hier ergibt sich eine schnelle und unkomplizierte Möglichkeit bei knappen Stadtkassen die Kinder- und Jugendarbeit vor Ort zu unterstützen. Das so erwirtschaftete Pfandgeld darf natürlich nicht auf die sonstige finanziellen Unterstützungen der Kinder- und Jugendeinrichtungen bzw. der Vereine angerechnet werden.

Der Stadtbezirk Chorweiler kann hier mit gutem Beispiel voran gehen und zeigen, wie wichtig

Eigeninitiative und Kreativität ist.

Mit freundlichen Grüßen
Für die CDU-Fraktion

Reinhard Zöllner
Fraktionsvorsitzender

Ira Sommer
stellv. Fraktionsvorsitzende